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作为里约奥运会射击比赛的“前
哨战”，国际射联世界杯慕尼黑站

（步手枪） 日前落幕，中国队以3金2
银 2 铜的成绩居奖牌榜第一位。赛
后，中国队的奥运参赛选手基本开始
进入备战调整期，步手枪项目在浙江
开始进行为一期一个月的备战。

一个多月后的里约奥运会，中国
射击队将再度肩负为中国奥运军团打
响头炮的任务，这也给本就紧张备战
又增添了一份压力。

阵容：老中青结合
此次出征里约，中国射击队共有

17 人获得了步手枪项目的参赛资格。
杜丽、易思玲、郭文珺、朱启南、庞
伟、陈颖等多位奥运冠军将再度征战
奥运赛场，杨浩然、惠子程、张靖婧
等新秀的表现也值得期待。

伦敦奥运会女子10米气步枪冠军
易思玲此番再次获得该项目的参赛资
格，与她携手出战的是 34 岁的杜丽。
杜丽还将与张彬彬共同参加女子50米
步枪三姿比赛。老将郭文珺将有机会
刷新个人纪录，实现女子 10 米气手枪
项目的奥运三连冠。4年前的伦敦奥运
会，朱启南没能实现冲金的心愿，在里
约，他将与惠子程一起出战男子 50 米
步枪三姿比赛。庞伟和蒲琪峰将参加
男子 10 米气手枪比赛，庞伟同时还将
参加男子 50 米手枪比赛。久经沙场的
陈颖已参加过 3 届奥运会，这一次，她
与张靖婧都拿到了女子25米运动手枪
的参赛资格。

中国射击队总教练王义夫表示，
中国射击队出
征里约阵容属
于 老 中 青 结
合，既包括奥
运冠军，也有

没有奥运会经历的新秀。

首金：重要的话题
说起奥运会上的射击比赛，奥运

首金几乎是无法避开的话题。1984
年，许海峰为中国奥运史摘得第一

金。从那以后，中国射击就和奥运首
金结下了不解之缘。陶璐娜、杜丽、
易思玲都因摘得奥运首金而成名。

里约奥运会上，杜丽、易思玲两
位奥运冠军将携手出战首金角逐，这
大大增加了中国射击队的气势和优
势。

从雅典奥运会拿下首金，到北京
奥运会的大悲大喜，再到伦敦奥运会
的失意，杜丽历经大起大落，谈及第
四次参加奥运，她已释然。首金这个
曾让她感到巨大压力的话题，如今她
也已经能够坦然面对。

而对于刚满 27 岁的易思玲而言，
参加里约奥运会是又一次积累经验、
提升自己的机会，“我一定要清楚自己
要干什么，怎么去执行自己的动作。”
她说。

展望：把握好自己
中国射击队虽然在步手枪项目上中国射击队虽然在步手枪项目上

整体实力有一定优势整体实力有一定优势，，但飞碟项目整但飞碟项目整
体竞技水平与世界一流水平还存在一体竞技水平与世界一流水平还存在一
定差距定差距。。

在对手方面在对手方面，，已经已经 3535 岁的美国选岁的美国选
手埃蒙斯今年状态火热手埃蒙斯今年状态火热，，世界杯泰国世界杯泰国
站夺冠站夺冠、、里约站第二里约站第二，，慕尼黑站更堪称慕尼黑站更堪称
完美完美。。在第四次奥运征途中在第四次奥运征途中，，他将再次他将再次
成为中国队的强劲对手成为中国队的强劲对手。。3737 岁的韩国岁的韩国
老将已经获得过老将已经获得过33枚奥运金牌枚奥运金牌，，他此次他此次
里约里约之行目的也意在蝉联冠军之行目的也意在蝉联冠军。。此此
外外，，俄罗斯队和意大利队也不乏名将俄罗斯队和意大利队也不乏名将
出战出战。。

规则的变化规则的变化，，也需要选手们在比也需要选手们在比
赛中去适应赛中去适应。。为了让比赛更具观赏为了让比赛更具观赏
性性、、更吸引观众更吸引观众，，本届奥运会射击项本届奥运会射击项
目所有在资格赛阶段的成绩将不再带目所有在资格赛阶段的成绩将不再带
入到决赛阶段入到决赛阶段。。决赛阶段将实行淘汰决赛阶段将实行淘汰
制制，，直到最后两位选手决出金银牌直到最后两位选手决出金银牌。。
此外此外，，南半球的湿热气候也将给中国南半球的湿热气候也将给中国
选手带来挑战选手带来挑战。。

尽管中国队面临着来自对手尽管中国队面临着来自对手、、规规
则以及气候等多方面的挑战则以及气候等多方面的挑战，，但王义但王义
夫认为夫认为，，在赛场上最主要的是把握自在赛场上最主要的是把握自
己己。“。“射击不同于对抗性项目射击不同于对抗性项目，，最主最主
要的对手还是自己要的对手还是自己。”。” 王义夫说王义夫说。。

日前，赴美国参加特训并接受
NBA试训的周琦归来，与正在北仑进
行封闭集训的中国男篮会合。至此，
备战里约奥运的所有中国男篮球员集
结完毕。此前，里约奥运会的男篮赛
程也已公布，中国男篮里约首战将遇
上“梦之队”美国，其它小组对手分
别为大洋洲冠军澳大利亚队、去年美
洲锦标赛冠军委内瑞拉队和两支落选
赛的晋级球队。可以预见，中国男篮
的里约奥运之旅将面临诸多挑战。

两次集训 备战奥运
去年 10 月亚锦赛夺冠后，中国男

篮就已“保送”里约。在庆祝中国男篮
重回亚洲之巅的同时，一个严峻的问
题也已摆在他们面前：如何备战里约
奥运会？

要合理备战，就要先了解自己。
在亚洲，中国男篮可谓有速度也有高
度；但放眼世界，中国队的速度、高
度却算不上优势。因此，只有增强体
能，进一步提高防守强度，增加进攻
手段，才可能应对更快更强的欧美球
队。

事实上，中国男篮此前在昆明海
埂训练基地的22天集训也正是以此为
目标。据中国男篮领队柴文胜介绍，
此次集训的两大目的为体能储备和技
战术演练。在体能方面，队员们肚子
上的“游泳圈”没了，“减脂增肌

“效果明显；通过技战术演练的复习
改造，队员们战术素养有很大提高，
达到了上高原训练的目的。

现在，中国男篮正在宁波北仑进
行第二轮集训。在以体能为主的第一
轮训练之后，目前中国男篮的重点是
打磨球队的战术配合。主教练宫鲁鸣
表示，此次集训的重点就是要演练战
术、磨合阵容。

老帅新兵 从头再来
1996 年，“黄金一代”的中国男

篮首进奥运八强。而那时男篮的主
帅，就是宫鲁鸣。20年后，执教中国
男篮的又是宫鲁鸣。虽然昔日的“少

帅”已变成了如今的“老帅”，但中
国球迷对中国男篮挺进奥运八强的期
待没有变。

宫鲁鸣认为，20年前的中国男篮
之所以能实现进入奥运八强的历史性
突破，是因为有传承，是积攒了多年
经验、技术甚至心态的集中体现。相
比之下，现在的男篮最缺乏的就是经
验。“这批年轻队员，条件非常好，
也有很好的基础。但是从比赛经验、
战 术 素 养 上 ， 还 需 要 有 很 大 的 提
高，”宫鲁鸣说。

在执教过程中，宫鲁鸣虽然沿袭
了过去的很多优秀传统，但他也很清
楚，跟如今的年轻球员打交道要“与时
俱进”。“我们也不能生搬硬套那个时
代的管理方式，应该逐渐了解现在年
轻人的一些基本的生活和思维方式。”
宫鲁鸣说。

从运动员到教练员，宫鲁鸣前前
后后参加过很多次奥运会，创造过好
成绩，也经历过失败。宫鲁鸣此前表
示，里约奥运会很可能是他最后一次
奥运会之行。在努力的同时，他并没
有给自己太多压力，“我给了年轻人
一定的帮助，帮他们的未来发展打下
一些基础，这就够了。”

征战里约 练兵为主
与伦敦奥运会不同，此次出征

里 约 奥 运 的 中 国 男 篮 队 员 偏 年 轻
化，缺乏国际大赛经验或许是他们
最大的短板。对此，篮球媒体人杨
毅认为，赢不赢球并不重要，关键
是看见希望。

“无论能不能赢球，能不能进前
八，奥运会给这些年轻球员带来的财
富，在未来 10 年内都会影响这个球
队。”杨毅认为，中国男篮在里约奥
运会上的表现，一定比伦敦奥运会
强。

的确，当年“黄金一代”曾经历
了 6 年左右的磨炼，而现在的中国男
篮还很年轻。宫鲁鸣自己也说，“我
们希望的就是没有包袱，到奥运会上
去努力展示年轻人的朝气。”

体坛风云
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““中国老板中国老板””何时登台何时登台？？

去年去年44月月，，中国万达集团斥资中国万达集团斥资45004500
万欧元收购马德里竞技俱乐部20%的股
份，给这支皇马、巴萨之外的西甲

“第三极”注入了1/5的中国血统。
今年，“床单军团”在西甲及欧冠

的优异表现，证明万达集团的投资的
确“物有所值”。对万达而言，与马竞
的战略合作背后有着更大的商业需
求，也有助于中国足球开拓青训；而
对马竞而言，在成绩稳步起飞的关键
阶段迎来注资，能够让这只并不太阔
绰的球队招揽更多的优秀球员。两者
一拍即合有助于马竞与万达在欧洲同
步成长。

万达收购马竞股权是中国足球产
业迈入黄金年代的一个缩影。随着
2014 年国务院发文提出要加快发展体
育产业、促进体育消费，并确定了
2025年中国体育产业总规模超过5万亿
元的目标，包括足球在内的体育产业
开始获得各方追捧。尤其是足球改革
方案发布实施以来，中国足球更是利
好不断。除了入主国外俱乐部，中国
企业在国际赛事赞助、转播权益等领
域同样“攻城拔寨”。

事 实 上 ， 欧 洲 联 赛 的 “ 亚 洲 势
力”正在增长。日前落幕的英超联赛
中，莱斯特城队以黑马之姿“逆袭”
夺冠，成为世界足坛的最大惊喜。其
中，球队的老板、泰国人维猜“深
耕”球队 5 年的经历引人注目。此前，
中国企业已经收购了从英超降级的老
牌球队阿斯顿维拉。近段时间，中企
收购意甲豪门AC米兰的传言引发世界
关注。如果此举成功，无疑将成为中
国足球产业的里程碑事件，这也将让

““中国老板中国老板””问鼎欧洲联赛冠军成为可问鼎欧洲联赛冠军成为可
能能。。

不过不过，，经营和管理一家俱乐部远经营和管理一家俱乐部远
非“撒钞票”那么简单。维猜父子入
主莱斯特城后，非常尊重俱乐部的历
史积淀和遗产，放权教练、礼遇球员
等举措赢得了球员与球迷的尊重和喜
爱。维猜的儿子、莱斯特城俱乐部副
主席阿亚瓦特说：“我们从第一天经营
这家俱乐部开始，就把它当家看待。
接手莱斯特后的前两年里，我每年都
在深入了解足球业务、了解顾客和球
迷的需求。”

通过投资参与海外俱乐部的运营
只是起点，如何实现投资与球队的成
长才是关键。华人文化投资基金董事
长黎瑞刚表示：“体育市场的成长不是
简单靠投资来的，赛事价值的实现首
先需要先进的管理经验和体系化的运
营经验，投资的成长最终还要靠体育
企业和体育企业家。”他认为，只有企
业家阶层诞生和培育与国际相交融，
中国体育产业才能进入到世界大的循
环体系当中。

中国球员何时再现？

迄今为止，只有 3 名中国球员曾
在欧冠赛场亮过相。目前效力于上海
上港的孙祥，曾在代表荷兰埃因霍温
效力时，出战 4 场欧洲冠军联赛，并
成为首位在欧冠首发的中国球员；曾
效力于英超曼联的董方卓，2007 年代
表球队在欧冠对阵罗马的比赛中出
场；现效力于山东鲁能的蒿俊闵，曾
在 2010年代表德国沙尔克 04队出场过
2次。

如今，欧洲五大联赛已经罕见中
国球员的身影，更不必说有机会出战

欧冠的豪门级球队欧冠的豪门级球队。。曾效力于德甲沃曾效力于德甲沃
尔夫斯堡的张稀哲尔夫斯堡的张稀哲，，也因在去年选择也因在去年选择
回国效力回国效力，，错过了出战欧冠的机会错过了出战欧冠的机会。。
近日有消息称，莱斯特城队有意购买
一名中国球员。如果转会成真，中国
球员有望在6年之后再次迎来欧冠出场
的机会。

在中国球迷望眼欲穿地渴望在欧
冠联赛看到本土球员的身影时，日韩
球员已经在此数据上遥遥领先。韩国
球员朴智星曾跟随曼联赢得欧冠冠
军，成为亚洲第一人；截至 2015 年，
日本球员已在欧冠出场超过120次，远
超中国球员的7次。

中国球员留洋难是整体实力与环
境使然。前国脚、现河北华夏幸福队
主教练李铁直言，如果国家队实力能
上去，中国球员也将得到更多关注。
2002 年中国男足参加世界杯前后，包
括李铁、范志毅、孙继海、邵佳一、
杨晨在内的多名球员曾赴海外效力。

“为什么我们那阵留洋的多，因为世界
杯出线了，受到的关注多了，也带来
更多机会。现在之所以出去的人少，
国 家 队 水 平 很 差 是 很 直 接 的 （原
因）。”李铁说。

可喜的是，尽管目前留洋的“中
生代”球员极少，但走出去的中国年
轻球员越来越多。这其中，既有国内
俱 乐 部 在 海 外 开 辟 青 训 基 地 的 成
果 ； 也 有 被 国 外 俱 乐 部 主 动 “ 相
中”的幸运儿。如今，以张玉宁为
代表的年轻一代，正在欧洲联赛逐
渐站稳脚跟，成为中国足球崛起的
希望之星。

随着足球改革的全面推进和青训
系统的完善 ， 希 望 在 不 远 的 将 来 ，
在 欧 冠 赛 场 上 再 现 中 国 球 员 的 身
影。
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本赛季的欧洲冠军联赛日前落下帷幕。在意大
利米兰圣西罗球场，西甲豪门皇家马德里在点球大
战中击败同城对手马德里竞技 （以下简称
“马竞”），历史上第11次捧起“大耳朵杯”。

除了全国各地熬夜看球的球迷，这一场举世瞩
目的比赛与似乎还能与中国足球扯上点关系。比如，
3年两进欧冠决赛的马竞，如今已经有了“中国血

统”；再比如，马竞赛季初引进的哥伦比亚前锋马丁
内斯，如今已在中超的广州恒大效力。

除了作为点缀的“中国元素”，欧洲俱乐部的
最高赛场上何时能出现中国球员的身影？中企控股
的俱乐部能否登上欧洲联赛的最高领奖台？在高高
兴兴看热闹之余，这是值得所有关注中国足球的人
思考的问题。

中国射击

如何打响头炮
本报记者 孙 懿

中国射击

如何打响头炮
本报记者 孙 懿

中国男篮

年轻就是资本
本报记者 汪 莹

天津青少年体育发展论坛举行
本报电（言川） 5月 28日，由天津市体育产业协会和盛世中体体育发

展 （天津） 有限公司 （以下简称“盛世中体”） 联合主办，菜鸟体育文化
传播 （天津） 有限公司承办的“盛世中体·首届中国天津青少年体育发展论
坛”在天津举办。

来自全国300多家体育运营单位的负责人，以及体育界、学术界、金融
界等 40 余位关心和热爱体育行业的专家学者参会。与会专家就新产业时
代，青少年如何发展、投资人如何看体育、青少年体育教育培训展望方
向、青少年体育俱乐部如何发展等议题展开了讨论。

阿迪力极限之旅启动
本报电（立风） 2016阿迪力高空挑战极限之旅近日在京启动。中国杂技

艺术家协会副主席、达瓦孜第六代传人阿迪力表示，他将分别于7月和9月在
青铜峡黄河大峡谷（1778米）和泰山景区桃花峪（2680米）连续向高空走钢丝
吉尼斯世界纪录发起挑战。据介绍，阿迪力将于6月份从新疆喀什出发，途经
新疆、甘肃等地，沿丝绸之路经济带一路东进，整个活动历时6个多月。

中国组合挺进法网女双八强

5 月 29 日，在
2016年法国网球公
开赛女子双打第三
轮比赛中，中国组
合郑赛赛/徐一璠
以 2 比 0 战胜克鲁
尼奇/卢契奇-巴罗
尼组合，晋级八强。

新 华 社 记 者
叶平凡摄

中超：北京国安胜山东鲁能中超：北京国安胜山东鲁能

5 月 29 日 ，
在 2016 赛 季 中
超 联 赛 第 11 轮
比赛中，北京国
安队客场以 2 比
0 战胜山东鲁能
队。图为双方球
员在拼抢。

新华社记者
朱 峥摄

朱启南
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